

Carta a los Romanos

Capítulo 16

Saludos personales

Aquí llegamos al final de esta carta profunda de gran enseñanza y ahora toca practicarla todo lo que hemos aprendido y todo lo que nos ha enseñado el apóstol Pablo para qué lo pongamos por obra.

Aquí el apóstol Pablo va hacer un reconocimiento de todas aquellas personas que han estado involucradas en su ministerio y que él reconoce su labor; he aquí aprendemos algo muy importante y es que cuando estemos trabajando para el señor reconozcamos el esfuerzo y la dedicación de las personas que tenemos al lado, esto es muy importante; por dos razones, una para no pensar que nosotros hacemos todo el trabajo y la segunda es para alentar y fortalecer a los hermanos que están con nosotros trabajando en la obra de predicar las buenas nuevas de salvación a las ovejas perdidas de la casa de Israel.

Nunca hay que olvidarse de todos los esfuerzos que realizan personas que dedican su tiempo, su dinero, sus dones para llevar esas buenas nuevas de salvación.

Rom 16:1 Os recomiendo además nuestra hermana Febe, la cual es diaconisa de la iglesia en Cencrea;

Rom 16:2 que la recibáis en el Señor, como es digno de los santos, y que la ayudéis en cualquier cosa en que necesite de vosotros; porque ella ha ayudado a muchos, y a mí mismo.

Rom 16:3 Saludad a Priscila y a Aquila,^(A) mis colaboradores en el Mesías Yesuha ,

Rom 16:4 que expusieron su vida por mí; a los cuales no sólo yo doy gracias, sino también todas las iglesias de los gentiles.

Rom 16:5 Saludad también a la iglesia de su casa.

Fíjense dónde se reunían, en casas, por eso creció tanto en aquella época, se pudo difundir el mensaje, no hubieran cabido en el templo, no hubieran cabido en las sinagogas.

Saludad a Epeneto, amado mío, que es el primer fruto de Acaya para el Mesías.

Rom 16:6 Saludad a María, la cual ha trabajado mucho entre vosotros.

Rom 16:7 Saludad a Andrónico y a Junias, mis parientes y mis compañeros de prisiones, los cuales son muy estimados entre los apóstoles, y que también fueron antes de mí en el Mesías.

Rom 16:8 Saludad a Amplias, amado mío en el Señor.

Rom 16:9 Saludad a Urbano, nuestro colaborador en el Mesías Yeshúa, y a Estaquis, amado mío.

Rom 16:10 Saludad a Apeles, aprobado en el Mesías. Saludad a los de la casa de Aristóbulo.

Rom 16:11 Saludad a Herodión, mi pariente. Saludad a los de la casa de Narciso, los cuales están en el Señor.

Rom 16:12 Saludad a Trifena y a Trifosa, las cuales trabajan en el Señor. Saludad a la amada Pérsida, la cual ha trabajado mucho en el Señor.

Rom 16:13 Saludad a Rufo,^(B) escogido en el Señor, y a su madre y mía.

Rom 16:14 Saludad a Asíncrito, a Flegonte, a Hermas, a Patrobas, a Hermes y a los hermanos que están con ellos.

Rom 16:15 Saludad a Filólogo, a Julia, a Nereo y a su hermana, a Olimpás y a todos los santos que están con ellos.

¿Qué te dicen todos estos nombres? ¿Qué tuvo que pasar en la mente y corazón del apóstol Pablo? ¿Qué tuvo que pasar en un fariseo de fariseos, en un hebreo de hebreos, para que él se haya relacionado con toda esta gente que tenía hasta nombres de dioses griegos, Hermes? ¿Se da cuenta cómo Dios derribó todos esos prejuicios? No hay que tener barreras para dar este mensaje.

16:16 Saludaos los unos a los otros con ósculo santo. Esto es también revolucionario, el pueblo no solía ser muy efusivo, incluso hacia las mujeres había una separación, actualmente entre hombres y mujeres no hay mucho toque, aquí estamos viendo que eran muy efusivos, pero con beso santo, no eran abrazos efusivos tendiendo a faltarse al respeto, sino con afecto y mostrando gratitud, *Os saludan todas las iglesias del Mesías.*

Rom 16:17 Más os ruego, hermanos, que os fijéis en los que causan divisiones y tropiezos en contra de la doctrina que vosotros habéis aprendido, y que os apartéis de ellos.

Apártate de quiénes, de los que causan divisiones en contra de la doctrina que ellos habían aprendido, limpiando las tradiciones y costumbres de hombres

Rom 16:18 Porque tales personas no sirven a nuestro Señor Yeshúa el Mesías, sino a sus propios vientres, y con suaves palabras y lisonjas engañan los corazones de los ingenuos.

Rom 16:19 Porque vuestra obediencia ha venido a ser notoria a todos, así que me gozo de vosotros; pero quiero que seáis sabios para el bien, e ingenuos para el mal.

¿Cómo puedes ser sabio? Estudiando la palabra, medítala, memorízala.

Rom 16:20 Y el Dios de paz aplastarán en breve a Satanás bajo vuestros pies. La gracia de nuestro Señor Yeshúa el Mesías sea con vosotros.

Rom 16:21 Os saludan Timoteo^(C) mi colaborador, y Lucio, Jasón y Sosípater, mis parientes.

Rom 16:22 Yo Tercio, que escribí la carta, el escriba que escribió la carta, aprovecha Tercio para dar sus saludos también, os saludo en el Señor. Rom 16:23 Os saluda Gayo,^(D) hospedador mío y de toda la iglesia. Os saluda Erasto,^(E) tesorero de la ciudad, y el hermano Cuarto.

Rom 16:24 La gracia de nuestro Señor Yesuha el Mesías sea con todos vosotros. Amén.

Y el epilogo final,

Rom 16:25 Y al que puede confirmaros según mi evangelio y la predicación de Yesuha el Mesías, según la revelación del misterio que se ha mantenido oculto desde tiempos eternos.

Rom 16:26 pero que ha sido manifestado ahora, y que por las Escrituras de los profetas, según el mandamiento del Dios eterno, se ha dado a conocer a todas las gentes para que obedezcan a la fe,

El mundo está lleno de la simiente de Abraham, Isaac y Jacob, es incontable, se mezcló entre las naciones, se asimiló.

Pero Dios, que es rico en misericordia, con el gran amor que nos amó, aun estando muertos en delitos y pecados nos dio vida juntamente con el Mesías y nos resucitó, nos salvó y una vez que entiendes este mensaje, una vez que se te reveló el misterio y este misterio se revela ¿cómo? Conociendo los profetas, ¿cómo es que muchos de las iglesias tradicionales no entienden este misterio, ¿por qué? Porque no han estudiado a los profetas, pero si estudias el mensaje de los profetas, es el único mensaje del que hablan los profetas, no hablan de otro mensaje, sólo hablan de la redención del pueblo de Israel que fue juzgado por su pecado y el retorno de la casa de Israel. Ése es el tema de los profetas. Así que ¿por qué se te reveló a ti?, ¿Por qué, para qué? Para que obedezcas a la Torá, a la Escritura.

Rom 16:27 al único y sabio Dios, sea gloria mediante Yeshúa el Mesías para siempre. Amén.

Ahora, el hecho de que se te ha revelado para que obedezcas ¿es para tu bien o es para el bien de Dios? ¿Él ideó los mandamientos e instrucciones y ordenanzas para su propio bien o para el bien de quién?

Esta es tu vida y el bien. Esta es la bendición, que andes en sus mandamientos.

*Deut: 30:14 Porque está muy cerca de ti está la palabra, en tu boca y en tu corazón, para que la cumplas. ¹⁵Mira, yo he puesto hoy delante de ti la vida y el bien, la muerte y el mal; ¹⁶porque yo te mando hoy que ames al SEÑOR tu Dios, que andes en sus caminos y guardes sus mandamientos, sus estatutos y sus decretos, para que vivas y seas multiplicado, y el SEÑOR tu Dios te bendiga en la tierra a la cual entras para tomar posesión de ella.
Amén*